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Asociación Rosarista
Vista, olfato, gusto y tacto, sentidos que se 
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como Alcalde

Internacionalización
Todo el mundo sin salir 

del Rosario

Desde hace diez meses la Universidad del Rosario 
junto con la Caja de Compensación Familiar –Com-
pensar- y la Orden Hospitalaria San Juan de Dios, venía 
trabajando en la propuesta de compra de la Empresa 
Social del Estado –ESE- Luis Carlos Galán Sarmiento. Este 
proyecto se concretó el 11 de enero de 2008, cuando 
bajo la figura legal denominada unión temporal se pre-
sentó la propuesta del Gobierno Nacional de compra 
de la ESE. Sin duda, es un hecho sin precedentes para 

de tres voluntades comprometidas 
con la salud colombiana

Acontecimiento	histórico	para	la	Escuela	de	Ciencias	de	la	Salud	

La unión
El	Gobierno	Nacional	aceptó	la	oferta	de	compra	de	la	ESE	Luis	Carlos	Galán	
Sarmiento	que	comprende	las	clínicas	San	Pedro	Claver,	Misael	Pastrana	Borrero	y	
los	Centros	de	Atención	Ambulatoria	(CAA)	Hernando	Zuleta	Holguín	y	La	Alquería	–	
La	Fragua.	La	oferta	fue	presentada	por	la	Corporación	conformada	por	Compensar,	
la	Orden	Hospitalaria	San	Juan	de	Dios	y	la	Universidad	del	Rosario,	en	convocatoria	
pública.	En	esta	unión	el	Rosario	tendrá	la	autonomía	científica	y	académica.	

la historia de la Universidad y del país ya que garantiza 
la mejora en prestación de los servicios de salud y el 
compromiso social de la Institución con la población 
colombiana. La aprobación de la oferta se hizo públi-
ca por parte del Gobierno Nacional el pasado 12 de 
marzo cuando se anunció la aceptación de la oferta de 
negociación que adjudicaría la compra de parte de la 
red de la ESE conformada por las clínicas y centros de 
antención ambulatoria mencionados. pág. 3»

Durante	la	rueda	de	prensa	que	hizo	público	los	detalles	de	la	operación	(de	izq.	a	der.)	Julio	Cesar	Turbay	
Quintero,	Contralor	General	de	la	República,	Diego	Palacios	Betancur,	Ministro	de	la	Protección	Social,	Edgardo	
Maya	Villazón,	Procurador	General	de	la	Nación;	Hans	Peter	Knudsen,	Rector	de	la	Universidad	del	Rosario;	
Néstor	Rodríguez,	Presidente	de	Compensar.



� Opinión
Breves

Jóvenes investigadores 
en Rehabilitación
En el marco de la convocatoria COL-
CIENCIAS 2007, Programa Jóvenes In-

vestigadores -Beca Pasantía, la Facultad de Rehabili-
tación y Desarrollo Humano contará con dos jóvenes 
Investigadoras: María Fernanda Díaz y Nathalia Ortega, 
quienes desarrollarán proyectos con el Grupo de In-
vestigación en Rehabilitación e Integración Social de 
la Persona con Discapacidad.

Distinción a 
profesora de 

la Facultad de 
Rehabilitación

El pasado lunes 25 de febrero en la ceremonia de 
grados de la Facultad de Rehabilitación y Desarrollo 
Humano se otorgó la medalla “Monseñor José Vicente 
Castro Silva” en la categoría de “Personaje Ilustre” a la 
profesora del Programa de Fisioterapia, Amparo Ardila 
de Chavez. La distinción fue creada para exaltar los 
méritos académicos y el espíritu rosarista y se concede 
en reconocimiento a la  dedicación, entrega y dedica-
ción demostrados por un docente de la Facultad en 
el empeño porque sus estudiantes comprendan el 
verdadero sentido de la profesión.

Nuevos directivos 
en el Colegio de Abogados

El Colegio de Abogados Rosaristas, fundado 
en 1.983, una de las entidades de adhesión voluntaria 
más representativas de la Universidad del Rosario y una 
de las más importantes del país, se permite informar 
que, en la sesión del pasado 26 de febrero, su Consejo 
Directivo eligió como nuevo presidente al doctor José 
Yecíd Córdoba Vargas, como vicepresidente al doctor 
Juan de Dios Bravo y como secretario al doctor Fran-
cisco Luis Boada Rodríguez. Estas personas tendrán a 
cargo la conmemoración de los 25 años de actividades 
del Colegio de Abogados.

Squashbook
Si disfruta practicando el squash, la 
Asociación Rosarista lo invita a formar 

parte del Club Squashbook Rosario. Podrá participar 
en torneos, formar equipos y tendrá descuentos en 
eventos deportivos. El Club estará afiliado a la Federa-
ción Colombiana de Squash. 

Editorial

Cuando Fray Cristóbal de Torres, fundó en 1.653 
la Universidad del Rosario, tenía una visión 
muy clara, que la institución tuviera tres fa-

cultades: Una de jurisprudencia, una de medicina y 
una de filosofía y teología. Su sueño era lograr que 
nuestra Universidad formara líderes en beneficio de 
la Nación, especialmente dedicados a la salud. 

Tal vocación, definida desde ese entonces por 
nuestro fundador, hoy se renueva con gran fuerza a 
través de la adquisición de una parte fundamental 
de la red hospitalaria de Bogotá D.C., conformada 
por las Clínicas San Pedro Claver y Misael Pastrana 
Borrero y los Centros de Atención Ambulatoria la 
Alquería - La Fragua y Hernando Zuleta Holguín.

A partir de ahora y en lo que constituye la noti-
cia más importante especialmente para la Escuela 
de Ciencias de la Salud, los estudiantes y docentes 
rosaristas contarán de manera exclusiva con una 
de las redes hospitalarias universitarias más grandes 
del país, lo cual nos permitirá fortalecer aún más el 
escenario de formación rosarista, en contacto con 
la comunidad, siempre con el propósito común a la 
visión de nuestro fundador, de poner todo nuestro 
conocimiento al servicio del país.

Nos llena de alegría la adquisición de esta red y 
ante todo nos embarga de orgullo la transparencia 
que caracterizó el proceso, resaltada por funcionarios 
del Gobierno Nacional de tan altas dignidades como 
el Señor Ministro de la Protección Social, Dr Diego 
Palacios Betancur, el Contralor General de la Repú-
blica, Dr Julio César Turbay Quintero y el Procurador 
General de la Nación, Dr Edgardo Maya Villazón. 

Tres Entidades Distintas, una historia y una 
visión comunes

La Corporación naciente, producto de la ad-
judicación por parte del Gobierno Nacional de la 
operación por todos conocida, deja adicionalmente 
otros aspectos positivos: En primer lugar la unión de 
las capacidades institucionales de 3 organizaciones 
que, como Compensar, la Orden Hospitalaria San 
Juan de Dios y la Universidad del Rosario, presentan 
en su gestión un impacto social importante en el 
área de la salud. 

Del mismo modo, cabe resaltar su sentido de 
labor sin ánimo de lucro, característica que garantiza 

La Corporación 
Social Hospitalaria:  

Un nuevo hito en la historia 
de la Universidad del Rosario

que toda ganancia obtenida por la operación de esta 
red, se reinvierta en el mejoramiento continuo de las 
clínicas y centros adquiridos, en aspectos claves para 
su funcionamiento como su permanente renovación 
tecnológica y física.

Tal propósito que determinó una inversión de 
130.000 millones de pesos, nos reporta un nuevo 
escenario de formación práctica cuya dimensión en 
materia de instalaciones es de  537 camas, auditorios, 
salas para múltiples usos entre los que se destacan 
la investigación y la docencia, que abrirán inmejo-
rables oportunidades, toda vez que la prestación 
de servicios humanos de nuestros profesionales en 
formación en el área de la salud, garantiza que la 
autonomía científica y académica estará en manos 
de nuestra Universidad.

Cabe anotar que el recibir esta red no significa 
abandonar a las instituciones con quienes mantene-
mos alianzas médicas actualmente, por el contrario, 
en este nuevo escenario vamos a poder desarrollar 
proyectos de beneficio mutuo, especialmente en el 
área de la investigación.

Gestores de un hito histórico para la 
Universidad

Al interior de nuestra Universidad fueron varias 
las labores estratégicas que lograron con su visión, 
inteligencia y empeño que este sueño se convierta 
hoy en realidad. Mi agradecimiento especial es para 
el Dr Rafael Riveros, exrector y hoy director de Ciencias 
Quirúrgicas; el Dr Carlos Alberto Dossman, Exconsilia-
rio y hoy Síndico, del mismo modo que para todos los 
miembros de la Consiliatura. Con igual importancia y 
responsabilidad en este logro están el Dr Leonardo 
Palacios, Decano de la Escuela de Ciencias de la Salud, 
del mismo modo que su grupo de directores de pro-
grama, docentes y funcionarios de las Facultades de 
Medicina y Rehabilitación y Desarrollo Humano, que 
sustentaron técnicamente el proyecto. 

Nuestra felicidad y expectativa ante el nuevo 
panorama, están acompañadas de una gran respon-
sabilidad por el compromiso que esta adquisición 
conlleva. Esta realidad involucra grandes ajustes en 
la actividad de todos nosotros para sacar el máximo 
provecho personal, profesional, institucional y social 
de esta oportunidad que nos da la vida. 

En 2008 el Nova, InNova. 
Queremos conocer sus opiniones y sugerencias, escríbanos al correo: comunica@urosario.edu.co
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�Informe especial
Viene  de pág. 1»
Según el Ministro de Protección Social, Diego Palacios 

Betancur, la propuesta presentada por la corporación 
cumplía con los requisitos establecidos en términos de 
la convocatoria, en donde el nuevo propietario fuera 
“una persona jurídica sin ánimo de lucro, especializada 
y con experiencia en la prestación de servicios de salud, 
que garantice la renovación tecnológica de las clínicas 
y centros ambulatorios y que genere la participación 
de universidades en la operación de los centros”. Todas 
condiciones que cumple la corporación.  

Este proyecto tendrá una inversión de 130 mil millones 
de pesos, costo que incluye reformas físicas, implemen-
tación tecnológica y de personal, en donde Compensar 
participará con un 40 por ciento, la Orden Hospitalaria 
San Juan de Dios con igual porcentaje y la Universidad del 
Rosario con el restante 20 por ciento. Por ser entidades sin 
ánimo de lucro, los miembros de la corporación aseguran 
que toda utilidad generada será reinvertida en beneficio de 
la las clínicas y centros ambulatorios en materia de investi-
gación y mejora de condiciones en atención al usuario. 

“Esta corporación constituye un proyecto social que 
une los esfuerzos de tres entidades sin ánimo de lucro. 
Por lo tanto, es un sello de garantía de que los centros de 
servicios seguirán brindando beneficios a los usuarios”, 
explicó Néstor Rodríguez, presidente de Compensar. 

Sin duda, los beneficiarios de este proyecto serán los 
Colombianos. Se estima que entre 475.000 y 600.000 

Caja de Compensación 
Familiar Compensar

Es una empresa inspirada en valores cristianos 
que cumple 30 años en Colombia y que orienta su 
gestión a la búsqueda de soluciones que conduzcan 
a la transformación social del país, por medio de 
programas innovadores cuya finalidad es el avance 
de la Seguridad Social a través de una normatividad 
solidaria  

personas podrán acceder a los servicios de estos cen-
tros. El objetivo de la corporación es invertir y ampliar 
la calidad de la salud. 

La red hospitalaria ofrece un amplio portafolio de 
servicios, entre los que se encuentran: hospitalización 
de alta complejidad en todas las especialidades y sub-
especialidades de adulto y pediatría, apoyo diagnósti-
co y terapéutico, servicios de alto costo en unidad de 
cuidados intensivos, servicio renal y trasplantes.

“El aporte de la Universidad del Rosario estará centra-
do en la prestación de servicios humanos de nuestros 
profesionales en formación en el área de la salud, esto 

garantiza que la autonomía científica y académica estará 
en manos de la Universidad”, mencionó Hans Peter Knud-
sen Quevedo, rector de la Universidad del Rosario.  

Para los estudiantes rosaristas la aceptación de esta 
oferta de compra significa un gran beneficio para su 
formación teórico - práctica, pues contaran con un 
escenario de formación en el que podrán ejercer los 
conocimientos adquiridos en las aulas.  

“Este proyecto nos beneficiará en la medida en 
que se consolida la formación de academia-escuela, 
y en que tendremos docentes exclusivos guiándo-
nos directamente en las prácticas. La enseñanza 
ahora va a poder ser dirigida”, afirmó Felipe Aluja, 
estudiante de Medicina de sexto semestre.

 “Es una noticia muy buena. Esta red permitirá 
que se amplíen los sitios de rotación, investigación 
y práctica. Además, facilitará el contacto con otros 
sectores de la población y el posicionamiento de la 
carrera”, aseguró Andrea Avendaño, estudiante de 
Fisioterapia de noveno semestre.

Algunos estudiantes plantearon inquietudes res-
pecto a cómo se verán afectados los atributos educati-
vos y las finanzas de la Universidad del Rosario con esta 
adquisición. Ante estas dudas, el Rector fue enfático en 
afirmar que la calidad académica de los programas no 
se verá afectada. De la misma manera, aseguró que las 
finanzas de la Universidad no sufrirán impactos negati-
vos, a pesar de la importante inversión  

conforman la corporación 
social Hospitalaria?

¿Quiénes

• Amplios espacios destinados 
a la atención ambulatoria de 
pacientes

• Primer y segundo nivel 
de complejidad

• Consulta prioritaria (La Alquería 
- La Fragua)

Orden Hospitalaria de San Juan de Dios
Constituida por una Comunidad religiosa de carác-

ter católico con más de 400 años de existencia y 60 en 
Colombia. Dedicada al apostolado en lo sanitario y lo 
social en 50 países de los 5 continentes, a través de 
400 obras aproximadamente. Su propósito es brindar 
servicios integrales de salud con un alto nivel de cali-
dad y humanismo a través de un modelo de gestión 
centrada en el usuario y su entorno  

Universidad del Rosario
El Colegio Mayor de Nuestra Señora del Rosario 

completa 354 años de trayectoria al servicio del país, 
impartiendo una sólida formación ética, humanística y 
científica que, unida a la investigación y a una idónea y 
exigente docencia, permite a esta comunidad educa-
tiva formar integralmente personas insignes y actuar 
en beneficio de la sociedad, con un máximo sentido 
de responsabilidad 

Así estará conformada la red hospitalaria 

Clínica	San	Pedro	Claver
Área No de camas
Clínico Quirúrgicas 30
Clínico Médicas 28
Cuidado Intermedio 6
TOTAL 64

Salas de Cirugía

Área No. de Salas de Cirugía
Generales 5
Urgencias 1
TOTAL 6

Los	estudiantes	integrantes	de	la	Escuela	de	Ciencias	
de	la	Salud	participaron	activamente	en	el	evento	
donde	se	anuncio	la	adquicisón	de	las	clinicas	Misael	
Pastrana	Borrero,	San	Pedro	Claver	y	los	CAA	por	
parte	de	la	Corporación	Social	Hospitalaria.	

Área No de camas
Clínico Quirúrgicas 171
Clínico médicas 163
Ginecología 51
Neonatos 38
UCI 30
Cuidado Intermedio 20
TOTAL 473

Clínica	Misael	Pastrana	Borrero	 Centros	de	Atención	
Ambulatoria	(CAA)	

Hernando	Zuleta	Holguín	
y	La	Alquería	-	La	Fragua

Espacios para docencia 
• Noveno piso 
• 900 metros cuadrados 
• 4 salones con capacidad para 400 asistentes 
• Biblioteca
• Área de descanso 
• Dormitorios (capacidad para 60 personas)

Espacios para docencia 
• Auditorio para 60 personas
• Área de descanso
• Dormitorios
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muchas 
expectativas

Un logro,

“Es un logro sin 
precedentes para la 

Universidad. Sin duda, 
hacemos realidad el que 
la Escuela Ciencias de la 
Salud tenga centros de 

atención en donde la 
formación académica sea 

fortalecida, y se haga un 
aporte directo a mejorar 
la calidad de vida de los 

colombianos. Estamos 
muy contentos”. 

“Lo que ha 
sucedido afecta el 
programa de una 
manera abrumadora 
y positiva. Significa 
amplíar nuestros 
campos de práctica 
y fortalecer las alian-
zas que son impor-
tantes para integrar 
docencia y servicio”. 

“Es una ganancia por donde 
la miremos. Parte de lo que 
hemos visto que nos hace falta 
desde el punto de vista clínico 
es lo que podemos llamar 
escuela, el hecho de que el 
estudiante pueda estar al lado 
de su profesor y que vea cómo 
se atiende a los pacientes, no 
solo desde el punto de vista 
científico sino humano”.

“Es una posibilidad enorme 
de potencializar los estudios 
de investigación porque en 
investigación clínica dependemos 
de tener pacientes, para lo cual 
habíamos recurrido a fuentes de 
pacientes de nuestros socios. Ahora 
podremos tener la capacidad de 
hacer estudios más grandes y 
complejos, como la investigación en 
pacientes hospitalizados”.

 “Con la adquisición de la 
red hospitalaria buscamos 
asumir inmediatamente de 
manera operativa el traslado 
de estudiantes, y a manera de 
estrategia a mediano y largo 
plazo la totalidad de la operación 
asistencial y académica en las 
clínicas haciendo uso de la 
propiedad en exclusividad. Vamos 
a estar como universidad única 
operando las clínicas desde cuarto 
semestre hacia arriba, esperamos 
que todo inicie en junio”.

“Considero que la Unión 
Hospitalaria (SIC) es un 

escenario de participación en 
donde se va a integrar toda 
la Escuela de las Ciencias de 

la Salud y esto le va a permitir 
profundizar en varios aspectos 

como lo es la docencia, el 
conocimiento, la extensión y la 

investigación, entre otros”.

“Esta nueva etapa que 
emprende hoy la Escuela 
de las Ciencias de la Salud 

implica un crecimiento en la 
formación. Ayuda a ampliar 

el espectro de trabajo y 
genera un alto reconoci-
miento a nivel nacional e 

internacional”. 

DR. JUAN MAURICIO PARDO, 
Jefe de Ciencias Clínicas de la Facultad de Medicina

DR. RAFAEL RIvEROS, 
Jefe del Departamento de Ciencias Quirúrgicas

ÁNgELA FERNANDA ESPINOSA, 
Directora del Programa    
de Enfermería.

JOHNNy BELTRÁN, 
Coordinador del Centro de Investigaciones 
Clínicas de la Universidad del Rosario –CICUR-

ÁNgELA MOgOLLóN MéNDEz, 
Secretaría Académica de la 
Facultad de Rehabilitación y 
Desarrollo Humano. 

ÁNgELA MARíA gUTIéRREz, 
Profesora de la Facultad de 
Medicina. 

HANS PETER KNUDSEN, 
Rector Universidad Del Rosario

Informe especial
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Artífice 
del sueño, actor de esta realidad

Nova Et Vetera: ¿Por qué el Rosario 
es la universidad indicada para asumir este reto?

Leonardo Palacios: Tenemos un llamado histórico por parte de 
Fray Cristóbal de Torres; somos una de las Escuelas de Ciencias de la 
Salud más reconocidas en el país por la excelencia de sus programas, 
por el posicionamiento de sus egresados, por la alta responsabilidad 
social. Es por este motivo que estamos llamados a venir a desarrollar 
este proyecto dentro de la Unión Hospitalaria (Nombre temporal), ya 
que contamos con argumentos suficientes para aportar en la corpo-
ración, además de la necesidad imperiosa de contar con un campo 
de práctica con exclusividad para poder  llevar a cabo lo que nuestro 
proyecto educativo requiere. 

Todas las facultades se van a ver beneficiadas, nuestra Facultad de 
Administración tiene un portafolio grande de posgrados que se va a 
ver fortalecido al contar con campos de práctica propios en donde 
se pueden desarrollar tesis de grado, trabajos de campo y pasantías. 
Otro ejemplo es la Facultad de Jurisprudencia, que en asocio con 
la de Medicina desarrolla con éxito una especialización en Derecho 
Médico y Sanitario.

 

N.E.V.: ¿Cómo se verán beneficiados los estudiantes y 
docentes con la adquisición de la red hospitalaria?

L.P.: Van a contar con exclusividad absoluta, con una de las redes 

hospitalarias universitarias más grandes del país y esto permite de 
una manera privilegiada tener acceso a grandes oportunidades de 
práctica en unos escenarios óptimos manejados por instituciones del 
más alto nivel. Además, es una oportunidad extraordinaria porque se 
van a profundizar las actividades de posgrado. 

 En cuanto a los docentes, estos tienen habilidades y competencias 
desde el punto de vista profesional pero no las pueden llevar a cabo 
de manera directa porque no tienen donde. Entonces se van a poder 
desplazar con sus estudiantes a nuestro propio campo de práctica. 

N.E.V.: ¿Cuáles son las cualidades que diferencian a los 
médicos rosaristas?

L.P.: Somos personas que hemos recibido una excelente capacita-
ción desde el punto de vista técnico científico, sumándole un compo-
nente humanístico muy grande, en la manera de actuar, de atender al 
paciente y de involucrar a sus familias en lo que está pasando con sus 
seres queridos. Quienes hemos adquirido  esas competencias y habi-
lidades no las  podemos enseñar frente a una pantalla, tiza o tablero. 
Eso no se enseña así, se trasmite cuando el alumno está al lado del 
maestro viéndolo en su diario quehacer. 

N.E.V.: ¿En qué consiste la Operación Retorno?
L.P.: La operación retorno surgió para señalar que el gran número 

de egresados que tenemos de la Escuela de Ciencias de la Salud pue-
den verse beneficiados con las habilidades de los profesores y nuestra 
unidad de educación continuada. Es otro nicho muy importante para 
que los egresados se sientan atraídos de volver a su casa, no solo por 
las oportunidades laborales sino por la posibilidad de aportar al pro-
ceso de recertificación. Esto quiere decir que el título que obtenemos 
tiene validez durante un periodo de tiempo, probablemente durante 
cinco años, y al cabo de este tiempo hay que presentar una serie de 
pruebas y requisitos para poder seguir ejerciendo la profesión 

El	Dr.	Leonardo	Palacios,	Decano	de	la	Escuela	de	
Ciencias	de	la	Salud,	fue	uno	de	los	líderes	y	gestores	de	la	
negociación	de	la	red	hospitalaria.	Nova	et	Vetera	quiso	
conocer	su	opinión.

Informe especial

El primero de marzo inició el Torneo de Integra-
ción Rosarista. Son más de 32 equipos de fútbol, 
baloncesto, tenis, entre otros deportes los que 

compiten en esta oportunidad.

Se destacó que el reglamento del Torneo propende 
por el juego limpio y desestimula la competencia agre-
siva mediante la asociación de tarjetas amarillas y rojas 
o puntos negativos, de manera que solo avanzarán los 
equipos con mejor comportamiento en la cancha. Este 

Inició Torneo de Integración del 2008
sistema fue propuesto por Gabriel Silgado, Decano 
del Medio Universitario, desde hace cuatro años y 
ha sido implementado en otras Universidades de 
la capital.

Los partidos se realizarán los sábados y domin-
gos en la Quinta de Mutis y en la Sede Comple-
mentaria. La Decanatura del Medio Universitario 
invita a apoyar a sus equipos y compañeros ¡Buena 
suerte a todos!

Decanatura del Medio Universitario 



� Decanatura del Medio Universitario 

El	pasado	13	de	febrero	de	2007	se	hizo	entrega	al	
rector,	Hans	Peter	Knudsen	Quevedo,	y	al	vicerrector,	
José	Manuel	Restrepo,	de	los	trofeos	conseguidos	
durante	el	año	2007	por	los	grupos	deportivos	de	la	
Universidad	en	torneos	interuniversitarios.

Estuvieron presentes Gabriel Silgado, Decano del Medio Universitario; 
Óscar López, Coordinador de Deportes; Álvaro Duarte, Entrenador 
de Fútbol y Fútbol sala femenino; las alumnas de fútbol y fútbol sala 

femenino, Lina Suárez, Natalia Gracia, Karen Triana, Laura Rivera, Paula Mora 
y Catalina Vega; y los alumnos de fútbol masculino Camilo Zamora, Mario 
Chávez y Felipe Rodríguez.

Se hizo, además, entrega del nuevo diseño de la sudadera de la Univer-
sidad y los alumnos aprovecharon para agradecer a las directivas el apoyo 
recibido en los diferentes eventos deportivos y por la creación de espacios 
de sana competencia como estos.

Finalmente, se elaboró una descripción del panorama deportivo y se 
resaltó el compromiso de los alumnos por mantener un buen rendimiento 
académico, a pesar de destinar una parte importante de su tiempo a entre-
namientos, eventos deportivos y juegos, entre otros. 

El Rector expresó su agrado por la participación de un gran número de 
alumnos en actividades deportivas y los animó a seguir participando y enal-
teciendo el nombre del Rosario en el campo deportivo.

La	gripa	o	rinofaringitis	aguda	es	una	infección	viral	que	se	
manifiesta	con	secreción	nasal,	congestión	y	estornudo.	Asi	
mismo,	es	posible	que	se	presente	dolor	de	garganta,	tos,	
dolor	de	cabeza	u	otros	síntomas	generalizados.	Existen	
más	de	200	virus	diferentes	que	pueden	causar	una	gripa.

Los resfriados pueden ocurrir todo el año, pero sobretodo en épocas de invier-
no. Se aconseja descansar y tomar líquidos en abundancia. Evitar cambios de 
clima, aseo nasal, además de lavado de manos Los remedios de venta libre 

para el resfriado pueden ayudar a aliviar los síntomas, estos realmente no acortan la 
duración de la gripa, pero pueden ayudar a que la persona se sienta mejor.

Se  recomienda evitar el uso de medicamentos para la tos, pero en caso de tomar-
los la persona debe hablar con el médico antes. Los antibióticos no se deben usar para 
tratar una rinofaringitis aguda, ya que no ayudan y pueden empeorar la situación.

de trofeos al Rector

DMU	Deportes

Entrega

en caso 
de gripa?

¿Qué hacer

Para	mayor	información	
acérquese	al	consultorio	médico:

Claustro:
Ubicación: Frente a la oficina de la Capilla

Horario: Lunes a viernes de 6:30 a.m. a 9:00 p.m. y 
sábados de 7:00 a.m. a 1:00 p.m. 
e-mail: daniel.melo43@urosario.edu.co 
Teléfono: 2970200 Ext. 566 y 337.

Quinta	de	Mutis:
Ubicación: Cerca a la canchas de tenis 
Horario: Lunes a jueves de 7:00 a.m. a 6:00 p.m., el 
viernes de 7:00 a.m. a 7:00 p.m. 
y los sábados 7:00 a.m. a 4:00 p.m. 
e-mail: Juan.ayala10@urosario.edu.co 
Teléfono 3474570 Ext. 269 y 272.
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Área de Formación
y Desarrollo Humano

Fue el territorio de grandes dinastías, pueblos y civi-
lizaciones. Es la cuna de grandes pensadores y líderes 
como Confucio, Tsun Tzu y Mao Zedong. Es el lugar 
donde reposan importantes tesoros de la humanidad, 
entre ellos, la Gran Muralla China y los asombrosos 
Guerreros de Terracota. Es la segunda nación más 
grande del mundo y que alberga a la quinta parte 
de la población mundial. Así es la nación sede de los 
Juegos Olímpicos de Beijing 2008.

El embajador Changhua, quien visitó la Quinta de Mutis 
el pasado 4 de marzo, mencionó que la China ha tenido 
grandes cambios desde 1978, año en que se diseñó la po-
lítica de reforma y apertura con la cual han logrado impor-
tantes progresos en el mejoramiento en la calidad de vida 
de la población y adelantos tecnológicos e industriales. 

“Desde el día en que China obtuvo la sede para los 
Juegos Olímpicos el Gobierno empezó a trabajar. No 
estamos interesados en la ganancia material, queremos 
promover el intercambio cultural de la China con otros 
países, mostrar nuevos aspectos de la cultura y entablar 
amistad con todos los visitantes”, explicó Changhua.

Una de las metas más claras del gobierno chino 
es que este evento deportivo sea conocido como 
las Olimpiadas Verdes, científicas, tecnológicas y hu-
manísticas. El cuidado del medio ambiente será una 
de las características de los juegos y para ello han 
tomado medidas como la reforestación y ampliación 
de zonas verdes, y la implementación de vehículos 
híbridos y bicicletas eléctricas en todas las sedes.

Así se está preparando China para los Olímpicos

Por:	Sergio	Camacho	Iannini

“Antes	era	un	sueño,	ahora	lo	hemos	logrado”,	fueron	las	palabras	del	señor	embajador	de	la	
República	Popular	China,	Li	Changhua,	en	referencia	a	lo	que	representan	para	su	país	los	Juegos	
Olímpicos	de	Beijing	2008.

Los Olímpicos de Beijing en cifras
8 al 24 de agosto de 2008
28 deportes
37 disciplinas
302 eventos se disputarán en total 
1.860 millones de dólares han sido invertidos 
en investigación y desarrollo de tecnologías
1.800 millones de dólares serán invertidos en la 
organización de los juegos
20.000 millones de dólares están siendo des-
tinados a la construcción de infraestructura 
urbana y centros deportivos. 

•
•
•
•
•

•

•

Por:	Sergio	Camacho	Iannini



�Asociación Rosarista

La	Asociación	Rosarista	organizó	una	cata	
de	vinos	chilenos	y	argentinos	en	Bodegas	
del	Rin.	Esta	fue	una	cata	diferente,	pues	
los	participantes	pudieron	no	solo	degustar	
los	vinos,	sino	también	ver	su	proceso	de	
fabricación.

Por	Sergio	Camacho	Iannini

DESCUENTOS PARA LOS ROSARISTAS

¿Sabía usted que por el hecho de ser rosarista puede obtener 
grandes descuentos económicos en almacenes, restaurantes, 
bares y muchos otros establecimientos y servicios?

Gracias al Club de Negocios de la Asociación Rosarista, solo con 
presentar su carné, podrá acceder a excelentes descuentos. 
Consulte el sitio web de la Universidad e ingrese a la página 
de egresados, en el vínculo del Club de Negocios encontrará 
descuentos en ropa y accesorios, joyería, seguros, gimnasios y 
deportes, periódicos y revistas, en fin un mundo de beneficios 
para los rosaristas.

Mayor información 
asorosario@urosario.edu.co; sergio.calle@urosario.edu.co.

El	arte	de	evaluar	los	vinos

vista, olfato, gusto y tacto, sentidos 
que se mezclan a la hora de catar

Es una bebida alcohólica natural con la que más de uno 
acompaña comidas, ameniza reuniones o lo toma por 
simple gusto. Existen diferentes tipos, como los rosados, 

los blancos y los tintos. En esta ocasión la Asociación Rosarista 
organizó una cata de vinos blancos.

La gran mayoría puede decir que ha tomado vino, pero son 
pocos los que conocen la forma en que se fabrica uno. En el 
caso de Bodegas del Rin, uno de los productores nacionales 
más importantes de Colombia, el mosto (jugo de la uva) se 
importa de viñedos chilenos y argentinos. Este viene empa-
cado al vacío para garantizar que ningún microorganismo 
afecte el jugo de la uva. 

Una vez tienen la materia prima, el mosto se hidrata, se 
mezcla y va a los tanques de fermentación, la cual se produ-
ce por la acción de levaduras que transforman los azúcares 
de la fruta en alcohol y gas carbónico. En el proceso de fer-
mentación se define el tipo de vino que se va a producir. La 
fermentación puede durar de 15 a 20 días y depende no del 
tipo de uva, sino del clima. Cuando la temperatura es alta, las 
levaduras trabajan más rápido.

La mayoría de los vinos en el proceso de fermentación 
alcanzan un contenido de alcohol no mayor a 14 grados, por 
lo que a los llamados vinos generosos, es necesario añadirles 
alcohol. Luego de este proceso, el vino pasa a los enfriadores, 
donde la temperatura baja a menos cuatro grados centígra-
dos con el fin de ayudar en la formación de sales para luego 
filtrarlas. Es por esta razón que los vinos nunca deben ser 
almacenados en una nevera, pues esto hace que las sales se 
precipiten y aunque no causan daño a la bebida, le dan un 
mal aspecto.

Los vinos tintos son los únicos que van a añejamiento, un 
proceso en el que el vino es almacenado en barriles de roble 
preferiblemente, en donde hay intercambio entre el ambiente 
y el producto y hay reacciones químicas que harán que el vino 
tenga un mejor aroma y sabor. Estos barriles tienen que estar 
completamente llenos pues de lo contrario el oxigeno entra 
por los canales de aire, reacciona con el alcohol y produce 
ácido acético, comúnmente conocido como vinagre.

Luego de ver el proceso de fabricación del vino, los asis-
tentes disfrutaron de la cata de vinos. Cuatro fueron los vinos 
blancos que probaron y dos variedades, Chardonnay y Sauvig-
non Blanc, provenientes de Colombia, Chile y Argentina. 

En una cata se deben usar cuatro de los cinco sentidos: la 
vista para percibir el estado, color y aspecto del vino, el olfato 
para apreciar los aromas, y el gusto y el tacto para conocer la 
intensidad y la sensación del vino en la boca. En una ficha de 
cata se anotaban las características del vino como la marca, 
el tipo de uva, el aspecto, el color, la intensidad, entre otros, 
con el fin de apreciar y evaluar la calidad de cada uno de los 
productos.

Son muchas las sensaciones que se producen al catar un 
vino. Es un acto placentero que despierta los sentidos y ofre-
ce una cantidad de aromas y sabores que no se comparan 
con ninguna otra bebida alcohólica. Es además una bebida 
que reúne a las personas y un perfecto complemento para 
reuniones, eventos y comidas. En esta ocasión fue la excusa 
perfecta para reunir a algunos miembros de la Universidad, 
como profesores, directivos y egresados.

Rosarista organiza 
varias catas durante 
el semestre

La Asociación

Un	tigre	está	rondando	la	Asociación	Rosarista

Suramericana de Seguros es ahora uno de los patrocinadores del Club 
de la Buena Mesa, espacio que busca acercar a los rosaristas a través de 
actividades relacionadas con la gastronomía.

La tradicional compañía de seguros decidió apoyar a la Asociación Rosa-
rista pues cree firmemente en organizaciones de este tipo. Cabe resaltar, que 
con estas alianzas se abren puertas laborales a los rosaristas y se fortalece la 
relación entre empresa y universidad.



� Rosarista Destacado

Su vida académica ha estado marcada por 
el apoyo que le han brindado sus com-
pañeros y profesores a lo largo de toda 

su trayectoria en la Institución. Elegido como 
representante de curso en transición, segun-
do, tercero y quinto de primaria, y en noveno 
y décimo de bachillerato, Sebastián siempre 
ha luchado y velado por los intereses de sus 
compañeros, participando de forma activa en 
los procesos institucionales.

Entre sus tantas distinciones, Sebastián re-
cibió la Copa de la Excelencia “José Celestino 
Mutis” en Básica Primaria en el año 2002 y en 
Básica Secundaria y Media Vocacional en 2007. 
Además, ha sido distinguido como el mejor 
alumno del curso desde el año 1997, hasta el 
año pasado, salvo en 1999. En reconocimien-
to, la Dirección del Colegio lo invitó al evento 
de entrega del Galardón a la Excelencia en la 
Gestión Educativa que Arrayanes recibió en el 
año 2000. 

Sebastián se describe como una persona 
entregada a la gente que lo rodea, a tal pun-
to que a veces se olvida de sí mismo. Cree 
firmemente en la amistad y hace lo que sea 
para que ésta se conserve de forma sólida 
y sobreviva bajo cualquier sircunstancia. En 
este sentido, es muy selecto con sus amigos 
y, aunque entiende que no puede agradarle a 
todas las personas, no escatima esfuerzos para 
lograrlo, siempre en los mejores términos y sin 
llegar a incomodar. 

Su familia y amigos ocupan el lugar más 
importante en su vida y con ellos comparte sus 
mejores y peores momentos. “Creo que todos 
los conflictos por los que tenga que pasar me 
ayudarán a formarme como persona y construir 
mi vida de una mejor forma”, afirma este estu-
diante de grado once, motivo de orgullo para 
sus padres y el Colegio.

Sus profesores coinciden en que Sebastián 
es una persona muy sociable y de mente abier-
ta. “Se relaciona fácilmente tanto con niños 
como con adultos, es organizado y metódico 
en su trabajo escolar. Muy responsable, con una 
personalidad independiente y una razonable 
confianza en sí mismo”, afirma Marlene Peña, 
coordinadora de formación del Colegio Arraya-
nes. Y añade: “es notoria su constancia y actitud 
propositiva ante nuevos retos de aprendizaje. El 
buen ejemplo y su dedicación son reconocidos 
por sus maestros; goza de aprecio y aceptación 
por parte de sus compañeros”. 

“Un	líder	natural	y	un	sabio	consejero”,	así	
describen	sus	amigos	a	Sebastián.	

Una
vida marcada 
por la excelencia
Sebastián	Rubiano,	literalmente,	ha	crecido	en	el	Colegio	
Arrayanes.	Ingresó	en	transición	y	desde	entonces	su	vida	

académica	y	disciplinaria	ha	estado	marcada	por	la	excelencia.	
Su	último	año	en	el	Colegio	lo	tiene	nostálgico	y	a	la	vez	

expectante	hacia	el	futuro.	

Por.	Daniel	Alejandro	Nariño	Rodríguez	

A Luis Ernesto, padre de Sebastián, las palabras no 
le alcanzan para describir el orgullo que siente por 
su hijo. “Es un joven de principios muy arraigados, 
responsable, muy buen compañero, alguien que 
inspira confianza. Es muy dedicado al estudio, tanto 
que no le importa sacrificar sus sábados para asistir a 
clases de francés”, afirma el padre de Sebastián. 

Pero sus talentos no se limitan al campo acadé-
mico. Sebastián también tiene inclinaciones por 
las expresiones artísticas, lo que le ha permitido 
pertenecer a grupos musicales entre 2003 y 2006. 
Del mismo modo, fue elegido en 2006 como repre-
sentante del Colegio ante el “Dialogo Mayor: Acción 
Política No violenta”, organizado por la Universidad 
del Rosario.

Este joven rosarista tiene por filosofía que “la fe-
licidad atrae más felicidad” y aunque trata de estar 
contento todo el tiempo, a veces le es difícil lograrlo. 
“Muchas veces hay situaciones a mi alrededor que 
necesariamente me entristecen. Quiero que la gente 
sea feliz y hago lo posible para que así sea. Trato 
de evitar herir a las personas con mis acciones y 
actitud”, afirma Sebastián, un joven que entrega lo 
mejor de sí a todos los que lo rodean.

Aunque Sebastián se considere orgulloso, tal vez 
esto se deba a que este joven no tolera la traición 
y la deshonestidad. “Son veneno para un compor-
tamiento recto y apropiado”, afirma enfáticamente. 
De igual forma que rechaza estas conductas, está 
totalmente en contra del maltrato físico.

Sebastián	es	un	
joven	pequeño	
de	estatura	pero	
con	con	gran	
responsabilidad	
social	y	
académica.	

Sebastían	quiere	estudiar	Biología	
Molecular,	un	campo	que	lo	cautivó	

cuando	estaba	en	séptimo	de	
bachillerato.

Como	presidente	del	Gobierno	Estudiantil,	Sebastián	ha	
velado	porque	todos	los	procesos	se	lleven	de	una	forma	
clara	y	objetiva.

Por ahora la vida de Sebastián 
gira en torno a terminar su 
bachillerato y presentar el 
exámen del ICFES. No tiene 
palabras para expresar todo lo 
que el Colegio ha significado 
para él, pero espera poder 
demostrarlo a lo largo de su vida 
como estudiante universitario 
y profesional, siendo ejemplo 
para la sociedad, un rosarista 
destacado y un ciudadano 
modelo. Mientras esto pasa, 
Sebastián Rubiano seguirá 
como presidente del Consejo 
Estudiantil en este 2008.



�Egresados

En un acto bastante emotivo, presidido por el se-
ñor rector de la Universidad, Hans Peter Knudsen, 
los estudiantes y directivos rindieron homenaje 

a Samuel Moreno. Rosarista de corazón y de profe-
sión, el Alcalde se vio conmovido con las palabras del 
Rector y recordó parte de sus mejores momentos en 
la Institución. 

Contó que alcanzó a hacer un semestre de econo-
mía en la Universidad, pero luego, en enero de 1979, 
entró a cursar el primer semestre de derecho. Asimis-
mo, expresó cómo conoció a su esposa Cristina Gon-
zález cuando él estaba en segundo año de derecho y 
recalcó la dificultad para llegarle al corazón de la mujer 
con la que va a cumplir 20 años de casado y tiene dos 
hijos. Otro de los motivos para que el señor Alcalde 
lleve un gran recuerdo de la Universidad. 

El Rector recordó que la carrera de Samuel Moreno 
casi se frustra en 1.982 por las inasistencias en algunas 
materias debido a que ya se encontraba metido en 
el mundo de la política, pero gracias a que pasó el 
examen final el profesor no incluyó sus fallas en la 
nota definitiva, por lo que pudo obtener el título de 
abogado. 

Un ex alumno y profesor del Rosario ha sido el 
homenajeado en esta ocasión. Es motivo de 
orgullo para la Universidad que Carlos Ariel 

Sánchez haya sido elegido Registrador Nacional del 
Estado Civil.

El evento inició con las palabras del rector, Hans 
Peter Knudsen Quevedo, quien en un corto pero 
sentido discurso, mencionó que toda la Universi-
dad celebra complacida el nombramiento y que es 
seguro que el nuevo paso por el servicio público de 
Carlos Ariel Sánchez será exitoso. 

El rector recordó que el nuevo Registrador ha 
conformado y promovido, junto con otros juristas, 
la Fundación para la Investigación y el Desarrollo 
de la Ciencia Política, mereció pertenecer a la 
Asociación Colombiana de Derecho Constitucio-

como abogado y 
regresó como Alcalde

Se fue
Por:	Daniel	Alejandro	Nariño	Rodríguez

El	21	de	febrero,	Samuel	Moreno	Rojas	volvió	a	la	universidad	que	lo	
vio	crecer	como	estudiante	y	abogado	y	ahora	lo	ve	como	Alcalde	
Mayor	de	Bogotá.	

La recomendación del Alcalde a los estudiantes y 
futuros profesionales fue principalmente que aprove-
chen la oportunidad que tienen. Recalcó la importan-
cia de la lectura y en la capacidad de análisis para que 
puedan acceder a diferentes formas de conocimiento 
y poderlos aplicar de la mejor manera en beneficio de 
la sociedad. 

El acto se extendió hasta más del mediodía en el que tanto directivos como estudiantes se 
acercaron al Señor Alcalde para expresarle su apoyo, hablar brevemente o tomarse una foto. 
La Tuna Rosarista cerró el homenaje frente al Aula Máxima, donde se conglomeraron un gran 
número de rosaristas y medios de comunicación.

Homenaje al nuevo Registrador Nacional
El	martes	26	de	febrero	se	rindió	homenaje	al	nuevo	Registrador	Nacional,	
Carlos	Ariel	Sánchez,	quien	estuvo	acompañado	por	el	rector,	Hans	Peter	
Knudsen	Quevedo;	el	vicerrector,	José	Manuel	Restrepo;	el	decano	de	la	facultad	
de	Jurisprudencia,	Alejandro	Venegas,	entre	otros.

Por		Sergio	Camacho	Iannini

nal y Ciencia Política y se desempeña como 
miembro de la Academia Colombiana de 
Jurisprudencia. Por supuesto, no podía faltar 
el aporte del doctor Sánchez a la construcción 
del Grupo de Investigación de la Facultad de 
Jurisprudencia “Carlos Holguín Holguín”.

Se hizo entrega de una placa honorífica al 
Registrador Nacional, quien compartió unas 
palabras con los presentes. Explicó que desde 
sus días de estudiante nunca le fue posible 
separar el derecho de la política y optó por es-
tudiar la historia del pensamiento político para 
entender mucho mejor la sociedad, el derecho 
y el Estado.

“Agradezco como profesor a todos mis co-
legas que han dedicado tiempo y esfuerzo al 
Grupo de investigación “Carlos Holguín Holguín” 
y a los nuevos grupos de investigación de la 
Facultad de Jurisprudencia. Agradezco tambi-
én al Rector por sus palabras y al decano de la 
Facultad de Jurisprudencia. El reconocimiento 
que me han dado hoy reivindica los propósi-
tos fundacionales de esta institución”, fueron 
algunas de las palabras con las que el doctor 
Sánchez finalizó.
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de la complejidad 
Aprovechamiento EVENTos sobrE 

Las CiENCias DE La ComPLEjiDaD
En la semana del 14 al 18 de Abril, se llevará 

a cabo el III	Encuentro	Interuniversitario	sobre	
complejidad,	evento	conjunto de las universi-
dades Rosario, Nacional, Javeriana y Distrital. Los 
diferentes grupos e investigadores de estas ins-
tituciones harán una presentación relacionada 
con los avances de investigación. Entre los invi-
tados internacionales se encuentran profesores 
de México, Estados Unidos y Cuba. 

En el mes de agosto se realizará un coloquio 
internacional sobre Complejidad con profesores 
e investigadores de University of California, Davis 
(E.U.), Universidad de Campinas (Brasil), Escuela 
de Antropología e Historia (México), Universidad 
de Timisoara (Rumania), Universidad de los An-
des, Universidad Nacional de Colombia, Univer-
sidad Javeriana y Universidad del Rosario.

La	facultad	de	Administración	ha	
emprendido	un	cambio	académico	
que	le	da	una	nueva	perspectiva	a	su	
oferta	académica.	Este	viraje	ha	sido	
recibido	satisfactoriamente	por	los	
profesores	y	acogido	de	igual	manera	
por	los	estudiantes.	

Por:	María	Angélica	Moya	López

Concientes de que la administración día a día 
es más dinámica y debe ser flexible ante los 
cambios que imprime el entorno que rodea a 

las organizaciones, la Facultad de Administración ha 
pasado de basarse en enfoques sistémicos a encami-
narse hacia las ciencias de la complejidad. Este proceso 
se ha dado de manera transversal en la formación de 
pregrado, posgrados y la Maestría en Dirección. 

Las ciencias de la complejidad se centran en un 

enfoque interdisciplinario donde los equilibrios 
dinámicos, las turbulencias y la no linealidad son la 
fuente primordial de los procesos generadores de 
innovación. Actualmente, las empresas deben ser 
entendidas como sistemas vivos, donde lo más im-
portante es aproximarse a ellas de manera inteligente 
y no meramente funcional como hasta ahora se estaba 
haciendo. 

La complejidad está integrada, principalmente, por 
la termodinámica del no-equilibrio, la ciencia del caos, 
la geometría de fractales, la teoría de las catástrofes, 
la ciencia de las conexiones (o redes) y por las lógicas 
no-clásicas. Es claro que se trata de nuevas herra-
mientas, enfoques, lenguajes, lógicas, metodologías y 
heurísticas tendientes a comprender los fenómenos y 
comportamientos de complejidad creciente.

Anteriormente, la administración en su sentido 
tradicional (administration) se basaba en los enfoques 
de Ford, Taylor, Fayol e, incluso, Porter. Sin embargo, el 
nuevo marco de las ciencias de la complejidad hace 
que la administración (management) desplace los 
temas de control a lugares secundarios, para concen-
trarse en el aprovechamiento de la complejidad y la 

participación en ella. Esto para los nuevos administra-
dores exige un ejercicio  de reflexión más incluyente, 
fundado en la capacidad de identificar y trabajar con 
problemas propios de las empresas.

De esta suerte, la Facultad de Administración del 
Rosario se sitúa en la punta de la investigación de esta 
área en el país y de cara a los mejores centros, institu-
tos y facultades en el mundo.

Tras	80	años	de	historia,	la	Federación	
de	Cafeteros	continúa	creciendo	y	reinventándose

se escribe con café
Colombia

Por:	Paula	Bravo	Medina

La	Facultad	de	Jurisprudencia	invitó	
a	Gabriel	Silva,	gerente	general	
del	emblemático	gremio,	para	
presidir	la	conferencia	“Política	y	
Economía	cafetera:	El	nuevo	enfoque	
empresarial	para	la	Federación	de	
Cafeteros”.

Con una masiva asistencia por parte de la co-
munidad rosarista, Gabriel Silva presentó el 
nuevo enfoque de la Federación, habló de 

la importancia de este producto en la economía y 
política nacionales y el crecimiento que ha tenido en 
los últimos años. Además, explicó que Fedecafé se 
construye sobre el eje central de los cultivadores del 
grano, ya que a ellos pertenece este producto insigne 
del país. El conferencista hizo hincapié en dos valo-
res que son los móviles de la empresa: solidaridad y 
democracia. 

“Somos Colombia gracias al café y a las miles de 
familias que lo han trabajado y amado, porque cultivar 
café es cuestión de pasión”, dijo Silva. Y añadió, “cuando 

se habla de Colombia hay que hablar de café, sobre el 
pasado, presente y futuro de este producto se escribe 
la historia del país”. 

Las estrategias empresariales que está llevando a 
cabo la Federación tienen en cuenta lo importante 
de la calidad e imagen del producto y la imperativa 
necesidad de hacerse presentes en los nuevos mer-
cados. Juan Valdez, ícono por casi cincuenta años del 
producto nacional, juega un papel protagónico en 
este proceso. 

Para Silva el café “es como los colombianos: terco. 
Hay que recogerlo a mano, grano a grano y con dedi-
cación. Es esto precisamente lo que hace del café co-
lombiano el mejor y más suave del mundo”. Y para que 
el mundo conozca lo mejor de Colombia, las tiendas 
Juan Valdez y los nuevos productos de la Federación 
se han abierto campo en el difícil mercado internacio-
nal, para llevar el café a todos los nuevos formatos y 
ocasiones de consumo. 

“Colombia entera está sembrada en café: desde la 
Guajira hasta Amazonas, y desde Chocó hasta el Pie-
demonte Llanero. Tenemos 580 municipios cafeteros y 
183 mil cafeteros titulados. A pesar de que el café es un 
cultivo difícil, su éxito es símbolo de la acción colectiva 
y de la capacidad de nuestros cafeteros de volver los 
obstáculos en las ventajas del café de Colombia, y en 
su sello único” concluyó Silva.

Nova et vetera: 
En el marco de la solidaridad existen-

te en la Federación, ¿cómo se asiste a 
los caficultores que ven amenazadas sus tie-
rras por influencia de los grupos armados?

Por sorprendente que parezca, el im-
pacto de la violencia en las tierras cafeteras 
es marginal. Cuando existe tal impacto es 
contenido por el tejido social que la Fede-
ración ha logrado construir al organizar a 
sus caficultores. Este tejido es una organi-
zación social basada en la confianza que 
se resiste a ver el efecto de los violentos en 
sus tierras y defiende su patrimonio. Si bien 
son pocas, hay zonas como Nariño que 
colindan con cultivos ilícitos y ponen así 
en dificultad las zonas cafeteras. En estos 
casos, buscamos llevar el café como una 
opción de vida para los trabajadores de los 
cultivos ilícitos. En otras palabras, el café es 
usado como cultivo de sustitución, para 
seguir trabajando por el país y no poner en 
riesgo el duro trabajo de los cafeteros.

Facultad de Administración

Facultad de Jurisprudencia
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Al comienzo había caras pensativas, ojos cansa-
dos, pocas palabras y pasos lentos. Hacia las sie-
te de la mañana iban llegando los 358 jóvenes, 

quienes con expresión seria y hasta de preocupación 
por sentirse en una experiencia desconocida, se acer-
caban a la plazoleta del Rosario, dispuestos a participar 
en los Cursos IP. A la entrada del Claustro, sin duda, sus 
caras cambiaron: las expectativas empezaban a causar 
euforia al sonido de los timbales que los hombres de 
colores montados en zancos gigantes tocaban. Estos 
sonidos les anunciaban a los jóvenes que la seriedad 
que ronda la importante decisión del futuro profesio-
nal empezaba con toques de alegría. 

De esta manera, la Universidad del Rosario dio 
inicio a las jornadas de Cursos IP, que comenzaron en 
el año 2004 con un objetivo que permanece vigente: 
establecer jornadas de un día y medio que permitan 
acercar a los jóvenes bachilleres con la vida académi-
ca de la Universidad. Además, aproximarlos al sector 
real por medio de visitas a entidades e instituciones, 
donde los profesionales rosaristas se destacan por su 
trabajo, que varían según el programa de interés para 
el estudiante. 

“Estos cursos son la oportunidad para que los jóve-
nes adquieran herramientas adecuadas de decisión 
vocacional, además, permiten visibilizar la Universidad 
del Rosario, acercando a los jóvenes a la calidad acadé-
mica y filosofía propias de la Institución”, explica Sergio 
Bustamante, coordinador de mercadeo de pregrado.

Cursos IP:
primer acercamiento académico 
en la construcción del país

Los	pasados	3	y	4	de	marzo	la	Universidad	se	llenó	de	caras	nuevas,	frescas	e	
inquietas.	Y	es	que	no	era	para	menos,	la	concentración	de	jóvenes	tenía	como	
motivo	una	decisión	importante:	el	futuro	profesional.	Así	se	vivieron	los	pasados	
Cursos	de	Introducción	a	la	Profesión	–IP-,	en	donde	se	reunieron	los	estudiantes	
de	algunos	de	los	mejores	colegios	del	país,	quienes	contemplan	a	la	Institución	
como	una	opción	para	su	vida	profesional	con	miras	en	la	construcción	del	país.	
Sin	duda,	una	actividad	que	los	llevó	adelante	en	el	tiempo.	

Para cumplir con su objetivo la Universidad desa-
rrolla actividades académicas, como charlas y talleres 
informativos, y prácticas, como las visitas a las em-
presas en donde trabajan los profesionales rosaristas 
como importantes gestores y formadores de la nación 
colombiana. 

“Me hubiera gustado tener la oportunidad de par-
ticipar en una actividad como los Cursos IP cuando 
elegí mi carrera. Me parece que es una oportunidad 
para ver el día a día de la Universidad, de conocerla 
de cerca, no solo por la Web o folletos, de interactuar 
con los estudiantes y los profesores y, sobre todo, de 
conocer el sector real de desenvolvimiento de cada 
profesión para tener las perspectivas claras de lo 
que es una determinada profesión”, comenta Sandra 
Beltrán, estudiante de negocios internacionales de la 
Universidad del Rosario.

De tal manera, los cursos IP se presentan como 
una opción de ayuda para que los futuros estudiantes 
tengan claridad de lo que encontrarán en el pregrado 
de interés, en materia académica y laboral, así como en 
la vida diaria dentro de la Universidad. Cabe recordar 
que según el Ministerio de Educación, el porcentaje 
de deserción de estudiantes que inician una carrera 
universitaria es del 52 por ciento, aduciendo diferentes 
motivos dentro de los cuales se cuenta la frustración 
de las expectativas iniciales de la carrera.

“Es fundamental que un estudiante sepa qué le es-
pera en la universidad, que conozca el ambiente en el 

FormaCióN, 
iNFormaCióN y DiVErsióN 

Los Cursos IP también tuvieron espacio para 
la diversión, en la jornada del segundo día los 
jóvenes tuvieron actividades de integración en 
la Sede Complementaria, en donde los partici-
pantes se divirtieron jugando y ganando.  

“Me pareció interesante participar en este 
curso ya que aprendí lo importante que es 
decidirme por una carrera con la cual me 
sienta cómoda y me guste. Además, me divertí 
mucho jugando y conociendo gente con mis 
mismos intereses”, asegura Mónica Gómez, es-
tudiante de grado once del Colegio San Jorge 
de Inglaterra. 

La actividad de integración se inició en las 
horas de la mañana en la que hubo un impo-
nente sol que acompañó a los jóvenes a diver-
tirse jugando en diversas atracciones como 
el toro mecánico, la torre de escalar y la cama 
elástica, en donde los jóvenes eran retados a 
competir entre ellos. 

Algunos prefirieron los juegos menos ex-
tremos y disfrutaron de tiro al blanco, ping 
pong, rana y hasta tejo. Otros optaron por 
la relajación y se dedicaron a hacer relacio-
nes públicas con los demás asistentes a los 
Cursos.  

“Me gusta mucho el campus de la Univer-
sidad, yo vengo de una ciudad pequeña en 
donde las universidades no tienen este tipo de 
espacios. Me parece importante destacar que 
el Rosario, además de ser una universidad seria 
y comprometida con la formación académica, 
también nos brindó la oportunidad de ver una 
parte relajada y divertida de la decisión profe-
sional”, mencionó Carol Ramírez, estudiante del 
Colegio Campestre de Ibagué. 

La tarde cerró con un fuerte aguacero que 
condujo a los jóvenes de regreso a sus casas, 
en donde seguramente con argumentos más 
sólidos podrán hacer la elección profesional 
que aporte a la construcción del país. 

que estará viviendo media década de su vida, que sepa 
si el ambiente le gusta y también que se identifique 
tanto con la universidad como con la vida profesional 
que le espera. Que las expectativas de los alumnos se 
articulen con la realidad. Esa es la importancia del de-
sarrollo de estos Cursos”, dice Adriana Varón, profesora 
de la Escuela de Ciencia Humanas. 

Estudiantes

Por:	Vivian	Murcia	González
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Plazoleta

Internacionalización

el mundo sin salir 
del Rosario

Todo
Por:	Paula	Bravo	Medina

Del	3	al	7	de	marzo	la	Universidad	fue	el	escenario	de	la	
Semana	Internacional,	evento	realizado	por	la	Cancillería	
y	su	programa	de	Internacionalización	en	casa.	Se	dieron	
cita	cultura,	entretenimiento	y	educación,	contando	con	la	
presencia	de	grandes	personalidades	como	embajadores	y	
reconocidos	conferencistas,	quienes	junto	a	los	estudiantes,	
profesores	y	funcionarios	disfrutaron	de	todo	el	mundo	sin	
salir	del	Rosario.	
Susana, estudiante de intercambio de la Universidad de La Salle, fue la encargada de la 
demostración de escritura china. “Vine a Colombia a aprender español porque mi profesora 
me dijo que es el más auténtico del mundo”.

Dos grupos de baile unieron esfuerzos para mostrar en el 
Rosario “La danza del León” que para la cultura China busca 
alejar a los malos espíritus y atraer buenas energías.

El grupo musical “Berkel” presentó para los 
asistentes una muestra de música turca, con 
instrumentos de tradición árabe como el ud. 

El grupo “El círculo del Dragón” dio una muestra de 
las técnicas de combate de Kung-Fu.

El patio principal del Claustro contó con varios 
stands de artesanías. Aquí Miguel, miembro de una 

comunidad indígena al norte del país.

La danza 
árabe cautivó 
las miradas 
de varios 
estudiantes 
que terminaron 
quedándose, 
incluso, después 
de terminado el 
espectáculo.

A cargo del Centro de Estudios de Turquía estuvo la muestra gastronómica, 
que en esta ocasión presentó Donner Kebab: pollo preparado con 35 especias, 
servido en un pan, acompañado de ensalada preparada en yogurt.

En el arte Ebru se dibuja con pinturas sobre 
una mezcla de agua con musgo. Además, 
se usa bilis para esparcir los colores y crear 
diseños únicos.

Los miembros de AIESEC Rosario recibieron a la comunidad rosarista y la 
invitaron a unirse a sus actividades. “Si quieren salir del montón AIESEC es la 
oportunidad perfecta”, dijo Daniel Arizmendi, presidente de la organización 

para la universidad.

El proyecto Global Village estuvo presente en el Teatrino con una 
muestra gastronómica. Aquí, comida de la India.

La tarde del viernes estuvo animada por la agrupación 
“Lumbalú” y sus temas populares adaptados al folclor 
colombiano.

26
Marzo

Miércoles
26
Marzo

Miércoles
28
Marzo

viernes
29
Marzo

Sábado
I Foro Internacional
I Foro Internacional sobre experiencias en 
Universidad Saludable. 
Entre los ponentes internacionales: Michael 
Pratt y Sandra Marcela Mahecha.
Mayores informes: educon@urosario.edu.co

*
*

*

*

Taller I de Técnicas Electrónicas
Taller I de Técnicas Electrónicas Sostenibles 
para la Universidad del Rosario
-Curso válido para desarrollo profesoral-
Mayor Información: Myriam Vargas, Planeación 
y Desarrollo Académico. Tel.: 2970200 extensión 
509 mvargas@urosario.edu.co

*
*

*
*

Curso de cocina
Curso de cocina mediterránea en el 
restaurante Matiz (calle 95 No. 11a-17) 
con el chef Paco Malca. 
Mayores informes: asorosario@urosario.
edu.co; sergio.calle@urosario.edu.co

*
*

*

Día de la Calidad
Conferencia “Importancia de implementar 
un Sistema de Gestión de Calidad en las 
Instituciones de Educación Superior”
9:00 a.m.
Auditorio Mutis.

*
*

*
*


